



Ensayo

Nombre del Alumno: Gilberto Haddad Osorio,

Nombre del tema: Unidad I, Introducción

Parcial. I

Nombre de la Materia: Seminario Integrador I

Nombre de la Maestría: Administración

Cuatrimestre: III

Unidad I, Introducción.

Cuando logramos desarrollar nuestro raciocinio nos preguntamos el ¿porqué? , de cada cosa que nos rodea, por lo que durante nuestra vida para dar respuesta a estas preguntas han existido personas y áreas específicas que buscan investigar sobre estos temas, es donde surge la investigación sobre el porqué cada movimiento a nuestro enredador.

Esta información la debemos procesar para darles una respuesta concreta a nuestros investigadores, para eso debemos también dar uso de métodos, la delimitación de problemas, la formulación de hipótesis y los resultados de las indagaciones que nos llevan a dar respuestas sistemáticas.

En primer término encontramos el título de nuestra investigación mismo que nos delimitara cual será nuestra objetivo de estudio, la recuperación de dicha información en los diversos autores que abordan nuestro tema, ya que siempre he pensado que entre más autores se describen un trabajo de investigación nos permite conocer el tema desde diversos punto de vista, haciendo una investigación más completa, retomando la definición que Balestrini 2006, acerca del título este lo define como aquel que identifica la investigación, por ello es necesario que refleje el área temática que se propone investigar.

La redacción del título no es algo fácil y normalmente va sufriendo cambios conforme avanza la investigación, sin embargo el título nos sirve al inicio para saber qué vamos a investigar.

Cuando partimos para hacer una investigación debemos de hacer un marco referencia que nos permita una área específica de delinear el área de estudio a ocupar, de este marco surge los objetivos, la justificación de dicha investigación, todo esto forma parte de algo que dentro del campo de la investigación se le llama antecedentes, es cuando marco teórico debe ser congruente con los conocimientos comprobados por estudios previos. Cada concepto o enunciado tiene que señalarse con un número encerrado entre paréntesis, lo cual indica la referencia bibliográfica correspondiente.

Una vez asignada la actividad de investigación, lo que debemos hacer la elección del tema, el tema a investigar, este debe ser al momento de plasmarlo claro, preciso, puesto lo anterior siempre hará que esta sea atractiva para quien la lea, o califique.

Como lo manifesté anteriormente a partir de los antecedentes debemos de desarrollar el tema a investigar, pero este debe de estar al mismo tiempo con el problema que vamos a plantear en nuestra investigación, en lo personal cuando abordo temas de investigación siempre busco

que este sea de mi vida cotidiana ya que esto permite que sepa cuál será la línea de la investigación, la crítica, la aportación del suscrito, haciendo una combinación perfecta, ya que una investigación es más interesante, según mi criterio.

Es recomendable que cuando selecciones el tema realices un paso previo que se llama revisión de la literatura ¿para qué esta revisión? Sierra Bravo dice que toda investigación empieza con ideas y termina con ideas. Los hechos solos no significan nada hay que integrarlos a las ideas.

El planteamiento del problema se establece como aquel proceso por el cual se fracciona la realidad del problema con tal de tomar solo un extracto que nos permita llegar al resultado que deseamos alcanzar, el mismo planteamiento establece tres aspectos que desde el punto de la investigación debemos de tener presente como lo son la descripción del problema, los elementos del problema y la formulación del problema.

En base a lo anterior se debe hacer la metodología de preguntas de investigación estas permiten tener claro el problema de nuestra investigación, siempre la mejor manera de empezar un trabajo de investigación social consiste en intentar exponer el proyecto con la guía de una pregunta inicial que funciona como el primer hilo conductor de la investigación.

Una buena pregunta inicial será entonces una “pregunta verdadera” o aun una pregunta “abierta”, lo cual significa que varias respuestas diferentes deben ser posibles a priori y que no se tiene la certidumbre de alguna ya hecha.

La contextualización del problema se plasma como similar al planteamiento de los antecedentes ya que se aborda el tema de investigación, siempre buscando enriquecerlo, partiendo desde el inicio es decir de las historias hasta nuestros días, lo cual nos permite hacer un diagnóstico de manera concreta.

Siempre que se busca información acerca de una investigación se encuentra diversos conflictos puesto que en ocasiones no está fácil encontrar fuentes fidedignas, así como en ocasiones dicha información solo es de uso privado para cierto grupo, también se nos puede presentar que dicha información nos requiera dar un pago para su uso, haciendo nuestro trabajo de investigación más difícil, es tan importante este paso de señalar los obstáculos que puede determinar la elección misma del tema, en lo personal cuando estudiaba mi licenciatura en derecho y realizaba una investigación sobre el tema del presupuesto que reciben los ayuntamientos en Tabasco, y solicite conforme a derecho pero el ayuntamiento de mi municipio de Comalcalco, Tabasco, pero este me negó la información ya que manifestaron

que esta información es manejada solo por el personal del área de administración de dicho ayuntamiento. Por lo que puedo confirmar que el investigar es una ardua labor puesto que requiere tiempo y esfuerzo.

Al iniciar la investigación lo primero que establecemos son los objetivos a los cuales pretendemos llegar con la información que vamos a procesar, los objetivos se redactan en términos de conductas observables. Nunca redactes un objetivo con el verbo conocer porque es demasiado amplio, no dice mucho y se reduce a un mero nivel primario de conocimiento.

En este tema objetivos son los más difíciles de elaborar en una investigación, se confunden mucho con acciones que se van a hacer para llegar a la meta final, lo que debes recordar es que siempre los objetivos responden al para qué, los objetivos se pueden clasificar en objetivos secundarios mismo que cumplen el apoyo del objetivo principal, existen también objetivos colaterales que surge durante nuestra investigación, pero puede surgir durante nuestra investigación, pero esto no quiere decir que esté relacionado con tesis realizada.

Una vez establecidos los objetivos, se deberá desprender la hipótesis los cuales tienen que ser congruentes con la investigación, ya que se busca comprobar los objetivos por el cual desarrollamos nuestra investigación.

Por ella la hipótesis provee las bases para la investigación que se pretende realizar y al plantearla se deben especificar las condiciones. Esta va de la mano de la creatividad del investigador puesto que dependerá de la magnitud de la tesis a realizar.

Muchos autores aseguran que una hipótesis bien realizada se plasma de forma declarativa, postula una relación entre variables, refleja una teoría o cuerpo bibliográfico en el que se basa, es breve y concisa y se siempre que se busque se puede demostrar.

Esto nos lleva a la formulación de la hipótesis misma que como el eje principal es un proceso de investigación, ya que busca comprobar de manera científica la operacionalización de los objetivos. Dentro del tema de la investigación existen clases de hipótesis como lo son hipótesis de trabajo, hipótesis nula, hipótesis descriptivas, hipótesis estadísticas.

Como último encontramos la justificación, la cual como su nombre lo dice es la justificación que hace el investigador de el porqué de la investigación a realizar, o porque eligió el tema a desarrollar, esto lo buscara respaldar el investigador con fuentes propios y científicas.

Como conclusión siempre que vayamos a hacer uso de una investigación debemos de hacer un procedimiento que nos permita primero cual es tema a trabajar, cual va hacer nuestro

objetivo, o que quiero comprobar con dicha investigación, en lo personal siempre he buscado temas que sean de la actualidad ya que la información está más fácil de buscar, de analizar y sobre de todo que puede hacer un estudio social que nos permita tener una visión más amplia de la investigación.

Bibliografías

Baena, P. G. M. E. (2017). Metodología de la investigación (3a. ed.). Retrieved from

BERNAL, CÉSAR A. Metodología de la investigación. Tercera edición PEARSON EDUCACIÓN, Colombia, 2010 ISBN: 978-958-699-128-5 Área: Metodología.

Day, Robert A. Cómo escribir y publicar trabajos científicos. 3a. ed. Washington, D.C.:2005. MORAN DELGADO, G. (2010). METODOS DE INVESTIGACIÓN. MEXICO: PEARSON EDUCACION.

MORLETO Sampieri, N. (2004). METODOLOGIA DE LA INVESTIGACIÓN Cuaderno de Trabajo. MEXICO: McGraw-Hill.

PEÑA, Antonio (1995) LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA EN MÉXICO. ESTADO ACTUAL, ALGUNOS PROBLEMAS Y PERSPECTIVAS. Perfiles Educativos, enero-marzo, número 67 Universidad Nacional Autónoma de México México D. F.

Florencia Ucha | Sitio: Definición ABC | Fecha: abril. 2012 | URL:
<https://www.definicionabc.com/general/analizar.php>